

Audience de l'ambassadeur français.

On télégraphie encore de Rome, à la date du 8 :

“ Aujourd'hui à midi et demi, le Pape a reçu M. Lefebvre de Behaine, ambassadeur de France, chargé par M. Carnot, président de la République française, de remettre à Sa Sainteté une lettre de félicitations et de souhaits à l'occasion du Jubilé.

“ Cette audience était entourée du même appareil que celles accordées aux envoyés extraordinaires venus expressément pour complimenter le Pape de la part de leurs souverains respectifs.

“ Tout le personnel de l'ambassade française accompagnait l'ambassadeur.

“ Le Pape avait fait aux cardinaux français, présents à Rome, la gracieuseté de les inviter à la réception.

“ En remettant au Pape la lettre de félicitations de M. le président de la République, M. Lefebvre de Behaine, ambassadeur de France, a exprimé au Saint-Père l'attachement de la France au Saint-Siège, attachement qui est une tradition plusieurs fois séculaire. Il a déclaré qu'il était heureux d'avoir été choisi par le chef de l'Etat pour être l'interprète de ses propres sentiments, ainsi que ceux de son gouvernement et de la nation française.

“ M. Lefebvre de Behaine a ajouté que M. le président de la République apprécie hautement les grandes qualités et les insignes vertus du Pape ; qu'il lui souhaite longue vie et prospérité, et qu'il espère que les bons rapports continueront entre la France et le Saint-Siège sur la base du Concordat.

“ Le Pape a répondu par quelques mots très bienveillants pour M. le président de la République française, pour l'ambassadeur et pour la France.

“ Il est inexact que la lettre de M. Carnot au Pape ait été accompagnée d'un présent. Ce présent avait déjà été envoyé par M. Grévy.

“ Après la réception, le Pape a emmené dans son cabinet de travail M. Behaine, les cardinaux-archevêques de Rennes, de Reims, de Sens, et s'est entretenu avec eux une demi-heure environ.

“ Léon XIII a comblé d'attentions l'ambassadeur de France. Il lui a annoncé qu'il recevrait le lendemain les pèlerins français qui n'avaient pas pu être admis en audience collective.

“ En sortant de l'audience, M. de Behaine, accompagné de tout le personnel de l'ambassade, est allé remettre officiellement au cardinal Rampolla le brevet et les insignes de grand-croix de la Légion d'honneur.”